



Rapport Moral 2023

Que dire de cette année 2023 ?

- **Cinq ans de fonctionnement de l'association** ; c'est encore l'enfance, et pourtant quelle énergie déployée et rassemblée ! Et que de beaux résultats chez les jeunes accompagnés !

Entre 2017 et 2023, nous avons accueilli 171 jeunes : 34 ont été reconnus mineurs et ont réintégré l'Aide sociale à l'enfance, 68 autres ont un diplôme, un travail, un appartement et sont totalement autonomes, et 45 sont actuellement accompagnés par l'association ! 730 sympathisants reçoivent la newsletter, plus de 250 adhérents et 200 bénévoles sont recensés, et plus de 100 familles temporaires ou pérennes sont actives ou prêtes à se mobiliser...

De très **beaux parcours pour ces jeunes** qui par leur force de travail et leur détermination, obtiennent des diplômes, rentrent dans le milieu du travail et s'insèrent dans la société.

Ce sont aussi de **très belles rencontres** entre accueillants, bénévoles, jeunes, et partenaires, qui donnent envie à de nouvelles personnes de se mobiliser et de nous rejoindre.

Le comportement exemplaire des jeunes et cette reconnaissance au niveau local, contribuent à transformer l'image des personnes venues d'ailleurs qui arrivent jusqu'à nous, même si nous connaissons aussi les craintes et résistances véhiculées...

Cette année a aussi été l'occasion de réaliser de **belles fêtes et manifestations** : le concert Couleur Jazz le 1er avril qui a réuni les chanteurs, les membres de notre association, mais aussi beaucoup d'autres personnes, sympathisants ou amateurs de musique, qui sont venus partager ce moment de convivialité. La grande fête anniversaire de CAJMA les 24 et 25 juin, qui a mobilisé une énergie considérable, a aussi permis de réunir sur 2 journées entières, jeunes, familles, bénévoles et sympathisants, dans le cadre idyllique de Jospinet ! Et le séminaire RAMDAM à Langueux le 17 novembre, a été l'occasion de réfléchir avec nos partenaires d'autres régions, au "vivre ensemble" et à nos modes de fonctionnement !

- **Mais l'année 2023 et l'entrée dans l'année 2024 sont aussi des moments d'inquiétude** pour les jeunes que nous accompagnons :

- De plus en plus de jeunes MNA non reconnus, sont par centaines à la rue dans les grandes villes de France, en amont de leur évaluation de minorité ou en attente de recours.
- Dans notre département, des jeunes ne sont plus mis à l'abri avant évaluation quand il n'y a "plus de place", et les primo-arrivants sont souvent remis dehors après quelques jours.
- 20 des 21 recours déposés auprès du TPE 22 en 2023 ont reçu un résultat négatif. Un jeune accueilli a été reconnu mineur dans un autre département, et 4 ont été reconnus mineurs en appel en fin d'année.
- Le faible taux de reconnaissance de minorité, nous amène à accompagner les jeunes sur des durées de plus en plus longues, souvent de 2 à 3 ans, ce qui suppose un engagement important du côté des accueillants et des bénévoles, et peut entraîner une certaine impatience du côté de certains jeunes. Ceci nous a amenés à discuter nos critères d'accompagnement (jeunes de moins de 17 ans non évalués ailleurs) et nos modes d'accompagnement (Groupe jeunes majeurs, réflexion sur l'accompagnement collectif à Gwennili ou ailleurs...).
- Le débat sur la loi immigration et les rebondissements finaux avec un durcissement de tous les dispositifs, va encore rendre l'accès plus difficile à l'intégration pour les personnes venues d'ailleurs, et leur accompagnement plus complexe.

Nous ne savons pas de quoi sera fait l'année 2024, et ne savons pas si nous pourrions garder la fierté de ne pas laisser de jeunes à la rue dans notre département ; la nouvelle équipe va certainement être confrontée à des choix difficiles.

Mais quoiqu'il arrive, nous nous battons pour un monde solidaire, pour faire reconnaître le plaisir des rencontres et de l'accueil, le sens et la richesse apportés à chacun et à tous, à chaque fois que nous ouvrons notre porte...

Claire de Baracé
Présidente CAJMA22

le 27 janvier 2024